

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

TELEFONOS: 1750 Imprenta: 2299  
Dirección Redcón. y Admón. 2025

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

San Agustín, 7  
Apartado n.º 11

AÑO LIX.—Número 18.351  
Depósito Legal SG. 7-1958

Sábado 1 de Agosto de 1959

Precio del ejemplar: 1,20 pesetas

## FRANCO LLEGO A SAN SEBASTIAN

### Numerosas personas congregadas ante el palacio de Ayete aclamaron a S. E. el Jefe del Estado

#### Asimismo recibió cariñosas muestras de adhesión y simpatía a su paso por Navarra y Alava

San Sebastián, 31.—Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha llegado a esta capital a las 20,40. Venía acompañado de su esposa, la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, y de los jefes de sus Casas Civil y Militar, segundo jefe de la Casa Militar, segundo jefe de la Casa Civil y ayudantes de servicio.

Sus Excelencias llegaron directamente a su residencia del palacio de Ayete, a cuyas puertas había acudido una multitud que tributó al Caudillo y a su esposa entusiásticas aclamaciones, repetidas cuando el coche penetró en el palacio.

A la entrada fue recibido y saludado el Caudillo por los ministros de Asuntos Exteriores, don Fernando María Castiella; Ejército, teniente general Barroso, y Vivienda, don José Luis de Arrese, capitán general de la sexta región militar, teniente general Oliver Rubio; jefe de la región aérea pirenaica, teniente general Lacalle Larraza; capitán general de El Ferrol del Caudillo, almirante Fernández Martín; obispo de la diócesis, doctor Font Andreu; gobernadores civil y militar de Guipúzcoa, don José María del Moral y general Nieto Arnáiz, respectivamente; director general de Seguridad, don Carlos Arias;

general de la Guardia Civil jefe de la tercera Zona; alcalde de San Sebastián, Ayuntamiento y Diputación Provincial, consejero provincial del Movimiento y otras muchas representaciones civiles y militares.

El Generalísimo y su esposa, después de saludar a los presentes y de departir unos momentos con las personalidades que acudieron a recibirlos, se retiraron a sus habitaciones.

Doña Carmen Polo de Franco fue obsequiada con ramos de flores por la esposa del gobernador civil y las de los señores alcalde de la ciudad y presidente de la Diputación.

Durante el recorrido de la comi-

tiva hasta su llegada al palacio de Ayete fue objeto de cariñosas muestras de afecto, simpatía y adhesión por parte del pueblo donostiarra.

## Salida de Burgos

Burgos.—Su Excelencia el Jefe del Estado salió de esta ciudad a las cinco y cuarto de la tarde. Previamente habían acudido al palacio para despedir a Su Excelencia las autoridades, representaciones y comisiones, que se situaron después en los jardines del Palacio para ver partir al Caudillo.

El Jefe del Estado salió acompañado de su esposa, personalidades de su séquito y primeras autoridades de Burgos, con las que había almorzado. Se despidió de todos y después pasó revista a las tropas que rendían honores. Inmediatamente después subió a su coche con su esposa y emprendió el viaje con las personalidades de su séquito, entre el que figuraba el ministro de Obras Públicas, don Jorge Vigón.

A pesar de que la salida no había sido anunciada, numeroso público, que se encontraba en las calles del trayecto, hizo a S. E. objeto de cariñosas muestras de afecto y adhesión con vitores y aplausos.

## A SU PASO POR NAVARRA, FUE CUMPLIMENTADO POR LAS AUTORIDADES

Pamplona, 31.—Esta tarde ha pasado por la provincia de Navarra, procedente de Burgos, Su Excelencia el Jefe del Estado y Caudillo de España, don Francisco Franco, que iba acompañado de su esposa doña Carmen Polo de Franco.

Al límite de la provincia han salido para cumplimentarle el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el subjefe provincial y el lugarteniente de la guardia de Franco.

El Caudillo ha detenido su coche y después de ser saludado por las autoridades y jerarquías de Navarra, correspondió con amables fra-

ses a sus saludos y prosiguió a continuación su viaje.

## CARIÑOSAS MUESTRAS DE SIMPATIA EN VITORIA

Vitoria.—A las siete menos diez pasaron por Vitoria Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, y su esposa. Las calles del tránsito estaban cubiertas de colgaduras y el paso de Sus Excelencias fue presenciado por una gran cantidad de público que hizo objeto a los ilustres viajeros de cariñosas muestras de simpatía.

En el límite de la provincia de Burgos se hallaban las primeras autoridades vitorianas, que cumplieron al Caudillo y a su esposa, haciendo entrega de ramos de flores a doña Carmen Polo de Franco. Mientras tanto, una sección del Cuerpo de «Mínones» rendía honores y la banda de «chistularis» de la Diputación interpretaba el «Aguir Jaunak», himno respetuoso de salutación y bienvenida.

Después de conversas breves momentos con el Generalísimo y con su esposa, las autoridades vitorianas se incorporaron a la comitiva, acompañándola hasta el límite de la provincia de Navarra.

## ULLASTRES: SE REALIZARAN LAS IMPORTACIONES PRECISAS PARA EVITAR LA SUBIDA DE PRECIOS

### En los artículos de primera necesidad DESAPARECERAN GRADUALMENTE LOS ORGANISMOS INTERVENTORES

Madrid, 31.—El ministro de Comercio, don Alberto Ullastres, reunió en su despacho oficial a los representantes de la Prensa nacional y extranjera, a los que dijo que esa conferencia de Prensa la hubiera celebrado a su regreso de Washington, pero no juzgó pertinente hacer ninguna declaración en aquel momento. Ahora era lógico que se celebrara para conocer detalles de los últimos acontecimientos y del futuro próximo.

Lo que más interesa, dijo, son los distintos aspectos de la estabilización que, evidentemente, no pudo aclarar con todo detalle en la sesión de Cortes. Todo es

poco en materia referente a este problema, pero yo si les ruego que sólo me formulen preguntas que afecten a mi Departamento. Inmediatamente comenzó el interrogatorio por distintos informadores.

## UNA NIÑA con dos cabezas, dos corazones y tres brazos nació en Córdoba

### Pero sólo vivió tres horas y media

Córdoba, 31.—En la residencia del Seguro de Enfermedad ha nacido una niña con dos cabezas, dos corazones y tres brazos. Era hija de Adela Ribera Triviño, de 32 años, esposa del minero de Bézmez Emilio Cobo García, de 35 años. La criatura sólo vivió tres horas y media. Por la residencia desfilan numerosos médicos.—Cifra.

## SUPRESION DE ORGANISMOS INTERVENTORES

—Los organismos autónomos serán suprimidos?

—Los organismos interventores contestó el señor Ullastres—tienen cada uno su función. Liberados diversos productos y mercancías, aquellas entidades de carácter interventor cesarán sucesivamente y lo verán en el «Boletín Oficial del Estado». Los que no tengan razón de ser, no subsistirán.

## PRECIOS

—Tendrá repercusión el plan en los precios?

—Aparte las elevaciones que ustedes ya conocen, no hay razón alguna para que se produzcan otras. Es más, probablemente habrá de bajar algunos precios y otros se mantendrán. De todas suertes, la elevación del ni-

(Continúa en la página 4)

## UNA OBRA PARA GENERACIONES

Burgos, 31.—(Crónica de Esteban S. Alvarado).—Franco ha vuelto a Burgos una vez más, cubriendo la primera jornada de su temporada veraniega con la visita a la que fue su sede durante la gloriosa Cruzada. Y allá, en el paseo de la Isla, bajo los muros ya históricos de su residencia, ha escuchado de nuevo el eco de las aclamaciones, el fervor de un patriotismo arraigado en esta milenaria ciudad, donde se firmó el último parte de la guerra de liberación, la gran nueva histórica de haberse restaurado, con la unidad española, aquella otra estela de gloriosos hitos que marcan los tiempos de la España imperial.

Más si Franco ha vuelto a Burgos, como retornaba después de dirigir sobre el campo de batalla tantas y tantas épicas páginas castrenses para continuar aquí, desde el timón, la singladura fecunda de la nave española felizmente salvada de naufragio en otro frente, el de la paz y del trabajo que jalaban los primeros hitos de la revolución nacional, lo ha hecho hoy renovando aquel símbolo de su entrega sin descanso al servicio de la Patria con el ejemplo de los actos inaugurales que ha presidido en la histórica cabeza de Castilla.

Sirviendo de dintel a la filigrana gótica de la Catedral, existía desde siglos un doble cerro, el del histórico castillo y el del popularmente llamado de San Miguel, cuyas laderas, totalmente peladas, constituían vivo testimonio de abandono, a la par que simbolizaban un quietismo de esta ciudad, apenas palpitante en su vitalidad poderosa y sus posibilidades insospechadas. Pues bien; sobre esa doble mole han surgido dos obras colosales, de dimensión extraordinaria, en su doble simbolismo: resolución, por una parte, de un problema vital de la ciudad, y creación, por otra, de un recinto cautivador, parque de recreo ideal, pero esas dos realizaciones con perspectiva, con sentido de futuro; a la par impregnadas de un carácter eminentemente actual.

Ha inaugurado el Caudillo, en primer término, nada menos que la ampliación del servicio de abastecimiento de agua a la ciudad, que venía padeciendo penuria desde hace más de treinta años, y que ahora, merced a la colaboración del Estado, cuenta ya con un caudal superior con mucho a las necesidades presentes, pues está concebido pensando en una ciudad de 150.000 habitantes. Sobre una sobria, pero recia construcción de fábrica, va el depósito capaz para recibir así, con su gemelo, ya antiguo, 25.920 metros cúbicos diarios de agua. Como testimonio irrefutable, la venturosa circunstancia de que el propio Caudi-

llo de España se haya designado inaugurario.

Más, al propio tiempo, Franco ha visitado esa otra obra, en trance de conclusión, que es nada menos que la transformación ornamental de todo ese doble cerro a que antes aludimos, hoy surcado por carreteras, enlazado por puentes, con estanques y árboles, millares de árboles de las más diversas especies, perfectamente estudiadas y elegidas por el Patrimonio Forestal, que ha transformado en vergel unos crestones antes poco menos que convertidos en erial, sin apenas vegetación y carentes de esos elementos esenciales en una zona verde modernamente concebida. Allá, por sí todo fuera poco, se han dispuesto, en las laderas, dos preciosos miradores, desde los que puede otearse la dilatada extensión de la ciudad actual y la perspectiva amplísima de su futuro ensanche, pese a haberse extendido la población en cuantía tal, que casi su censo demográfico se acerca a las 85.000 almas...

Todo ello ha merecido el caluroso elogio del Caudillo, a quien el alcalde ha puesto de relieve la ilusión de todos los burgaleses por que ese parque forestal, surgido en el castillo, tenga como florón adecuado un pador modelo de turismo.

Y Franco, satisfecho, ha acogido afablemente la idea, congratulándose y felicitándose de que Burgos, por lo demás, haya dado tan soberano avance en la resolución del problema vital del agua y, a la par, éste a punto de culminar planes tan sugestivos como los de ese parque admirable. Obras ambas que, como decía el alcalde de la ciudad, en su ofrenda de gratitud al Caudillo, son un símbolo de cómo esta ciudad, siguiendo las directrices y el ejemplo de Franco, sabe responder como le corresponde a sus títulos de «Muy más leal» y «Primera en la voz y en la fe», colaborando a esa obra ingente del Caudillo, una obra para generaciones...

## LA VILLA SERA UNA "COMARCA", ANTENA A MODO DE UNA CASA DE MADRID

### Antena a modo de una casa de Madrid

Madrid, 31.—(Servicio de Argos, especial para nuestro diario. Prohibida la reproducción.) Este año, a pesar de que la ofensiva del calor ha sido más adelantada e intensa, las vacaciones oficiales se han atrasado. Además, se ha adoptado la norma de salir a las cercanías, para trabajar sin la interrupción de las visitas y las llamadas por teléfono. Ejemplos de ello son los estudios de la ley de bases de la información, en el Valle de los Caídos, y del nuevo régimen de Madrid, en El Escorial.

La villa adoptará la nueva jurisdicción de «comarca», integrada por la capital y los municipios que tienen intereses comunes. El alcalde de Madrid será nombrado por el Jefe del Estado para un mandato de seis años, y el alcalde, a su vez, nombrará a los miembros de alcalde entre los alcaldes de la comarca y designará libremente hasta seis delegados de servicios municipales. Los concejales serán elegidos, como ahora, por los tercios familiares, sindical y económico-cultural. El concejo municipal (semejante a la comisión permanente) celebrará una sesión no pública por semana.

En el congreso de Lisboa, el director general de Administración Local, señor Moris Madroñán, explicó este nuevo concepto de «comarca». Consideramos oportuno y curioso recordar el símil que utilizó. La comarca viene a ser como una casa vendida por pisos, en la que cada propietario de una vivienda forma parte de la representación total de la finca y le afectan los servicios generales de en-

## Modificación de los aranceles que afectan a las importaciones

### Y supresión de la reserva de divisas

Madrid, 1.—El «Boletín Oficial del Estado» publicará hoy el siguiente decreto: «La liberalización del comercio exterior y, en general, las medidas de ordenación económica establecidas en el decreto-ley de 21 de julio de 1959 exigen la acomodación de una serie de partidas del vigente Arancel de Aduanas.

Per las razones expuestas, previo dictamen y propuesta de la Delegación Técnica para la Revisión Parcial del Arancel, creada por ley de 17 de marzo de 1945, y a propuesta del ministro de Comercio, previa deliberación del Consejo de Ministros,

## DISPONGO:

Artículo 1.º A partir de la fecha de publicación del presente decreto, quedan modificados los vigentes Aranceles de Aduanas a la importación para la península e islas Bale-

res en las partidas comprendidas en la lista aneja a este decreto.

Art. 2.º Se autoriza al ministro de Comercio para dictar cuantas disposiciones fueren necesarias para el desarrollo y cumplimiento del presente decreto, que entrará en vigor desde la fecha de su publicación.»

\*\*\*

Las nuevas tarifas provisionales del Arancel comprenden todas las mercancías liberalizadas, automóviles y algunos aparatos electrodomésticos, como neveras, televisores, etc. Los derechos marcados para las materias primas son esencialmente reducidos en su mayoría. Los derechos que se aplicarán a los abonos no superarán en ningún caso un aumento en los precios que hoy paga el agricultor.

## SUPRESION DE RESERVA DE DIVISAS

Madrid, 1.—El «Boletín Oficial del Estado» publicó ayer el siguiente orden del ministerio de Comercio:

«La liberación progresiva del comercio exterior establecida en el de-

creto-ley de Ordenación Económica número 10/1959, de 21 del actual, de una parte, y de otra, el desarrollo de la balanza de pagos prevista para el futuro, permitirán atender la demanda de primeras materias y maquinaria de importación y, de modo especial, la del sector exportador, de acuerdo con los criterios de prioridad señalados en el Programa Nacional de Ordenación de las Inversiones. Por ello resulta innecesario mantener el sistema actual de reserva de divisas a los exportadores.

En su virtud, este ministerio ha tenido a bien disponer:

Primero. Se suprimen, a partir de la fecha de publicación de esta orden, las reservas de divisas reconocidas a los exportadores encuadrados en las denominadas Operaciones autónomas, quedando, por consiguiente, modificadas, en lo que se refiere a este extremo, las órdenes ministeriales de 31 de noviembre de 1959, reorganizando la Operación M-1; la de 28 de septiembre de 1950, creando la Operación M-2; la de 9 de Mayo de 1951, creando las Operaciones M-3 y M-4; la de 25 de enero de 1951, creando la Operación «P»; la de la misma fecha anterior, creando la Operación C. P-1; la de 14 de marzo de 1951, creando la Operación C. P-2; la de 30 de abril de 1951, creando la Operación T. S.; la de 30 de mayo de 1951, creando la Operación C. P-3; la de 15 de noviembre de 1957, creando la Operación M-V, y la de 27 de noviembre de 1958, creando la Operación M-5.

Segundo. Quedan suprimidas asimismo las reservas de divisas para importaciones u otros gastos en el exterior que este ministerio ha venido otorgando a los exportadores, como porcentaje de las divisas efectivas o potencialmente producidas por ellos en operaciones, cuentas o sistemas diferentes de las Operaciones autónomas mencionadas en el apartado anterior.»

## HOY comienzan a regir los nuevos precios del tabaco

Madrid, 1.—Hoy publicará el «Boletín Oficial del Estado» un acuerdo de la Delegación del Gobierno en la Tabacalera, por el que se aprueba la tarifa de precios de las labores Peninsulares y se fija la fecha del 1 de agosto del corriente año para la entrada en vigor de estas nuevas tarifas.

## Japón lanzará su primer satélite artificial en 1963

Tokio, 31.—El profesor Ideo Itikawa, de la Universidad de Tokio, ha revelado un plan japonés para lanzar el primer satélite artificial de este país en 1963.

Añadió el profesor que este primer satélite será pequeño y en el plan se incluye también el lanzamiento de proyectiles para observación de tifones en los primeros meses de 1963.

CRONICA DE LA CIUDAD

Fuentes

Desde que hace años la ciudad se dio libre de las escaseces de agua en el estío, parece que las fuentes de los jardines, donde las hay, deberían rebosar agua abundante...

No vamos a hablar ahora de otras muchas fuentes que existían por nuestras calles, y de las que alguna, desde aquel entonces, ha pasado a peor vida...

Sin embargo, es indudable que en los jardines todos de la ciudad, los de antes y los que surgieron después—el parque infantil en construcción en la barriada de San José, es un ejemplo—debe haber una sencilla fuente para calmar la sed de toda esa población infantil que a ellos acude en sus juegos, recreos entre clase y clase, etc.

En este mencionado de San José, son numerosísimos los niños que correetan y juegan, dada la enorme población de la barriada. En él incluso tienen su recreo los niños de las escuelas del barrio... y no hay una sola fuente, aunque sí se hizo la acometida de la red para el riego de plantas y césped...

Otros varios sitios de la ciudad sienten también esta necesidad del agua y es de esperar que ello vaya solucionándose poco a poco, pero desde luego en esa zona mencionada, donde la enorme población infantil ya existente aumenta cada vez con la construcción y adjudicación de nuevos hogares, es poco menos que imprescindible. Y acaso más de una, bien distribuidas por toda la amplia barriada.

SEGOVIA RELIGIOSA

Misas para la semana 11 después de Pentecostés

Domingo, 2 (Verde). Misa del domingo 11 después de Pentecostés. Segunda oración de S. Alfonso María de Ligorio. Credo. Prefacio de Trinidad. De S. Esteban, Papa, no se reza este año.

Lunes, 3 (Encarnado). Misa de la Invencción de S. Esteban. O misa de difuntos.

Martes, 4 (Blanco). Misa de Santo Domingo de Guzmán.

Miércoles, 5 (Blanco). Misa de Nuestra Señora de las Nieves. Credo. Prefacio de la Virgen.

Jueves, 6 (Blanco). Misa de la Transfiguración del Señor. Segunda oración de San Sixto y compañeros mártires. Credo y prefacio común.

Viernes, 7 (Blanco). Misa de San Cayetano. Segunda oración de S. Donato.

Sábado, 8 (Blanco). Misa de Santa María en sábado. Segunda oración de los Santos Largo y Esmaragd. Sin credo. Prefacio de la Virgen. O misa de difuntos.

En las MM. Dominicas Mañana, domingo, a las seis y media de la mañana, saldrá de la iglesia de...

Información Local

LA COMISION PRO MONUMENTO A ANICETO MARINAS LIQUIDO SU GESTION CON UN DEFICIT DE 101.836,69 PESETAS

Que, según lo acordado, será enjugado a partes iguales por el Ayuntamiento y la Diputación.

Ha celebrado recientemente sesión la comisión pro monumento a Aniceto Marinas, para conocer y liquidar el estado de cuentas de la misma. Presidió don Angel Aránguez, alcalde de la ciudad y asistieron los señores don Antonio Castro, don Esteban Muñoz, don Clemente Garrido, don Francisco Fernández Vega, don Luis de Pablos y don Jacinto Martín del Barrio...

RESULTADO DE LA CUENTA

Examinado el estado de la situación económica de la suscripción popular convocada con este fin, formulado por el interventor de la comisión, resultan los siguientes extremos:

PRESENTACION EN HACIENDA DE LOS CARNETS DE INTERESES CON VENCIMIENTO EN 15 DE AGOSTO

Delegación de Hacienda.—Se recuerda a todos los poseedores de carnets de intereses por depósitos de valores públicos constituidos en la Caja General de Depósitos (sucursal de Segovia), que tengan fecha de vencimiento de pago de los mismos el día 15 de agosto próximo, la obligación ineludible de presentarlos en esta Delegación de Hacienda (Intervención) antes del indicado día 15 de agosto.

ANIVERSARIO

El próximo día 3 de los corrientes se cumple el primer aniversario del fallecimiento de doña María Guinea Niñera (q. e. p. d.), que falleció en esta ciudad.

Por el eterno descanso del alma de la señora finada se oficiará pasado mañana, jueves, día 3, a las nueve y media de la mañana, una misa de funeral en la iglesia parroquial de Santo Tomás.

Su viudo, don Pablo Urcelay Marrónes, sus hijos don Antonio, don Agustín, doña María de los Angeles y doña Adriana, y sus hijos políticos doña Carmen Ceballos de Urcelay, doña Emérita Urcelay de Urcelay y don Eliseo de Pablo Barbado, y demás familia, agradecerán a sus amigos la asistencia a dicho sufragio.

HA QUEDADO EXTINGUIDA LA FIEBRE AFTOSA EN ESCALONA DEL PRADO Y CARBONERO

Según circulares del Gobierno Civil, que publica hoy el «Boletín Oficial» de la provincia, se declara extinguida la epidemia de fiebre aftosa, o glosepeña, en el ganado bovino de los términos municipales de Escalona del Prado y Carbonero de Ahusín.

Queda prohibido, fuera de los lugares acondicionados para ello, el uso de las escopetas de aire comprimido

Gobierno Civil.—Se han formulado repetidas quejas ante este Gobierno Civil sobre el uso abusivo que se viene haciendo de las llamadas escopetas o dispositivos mecánicos, de salón, con disparo de perdigón en cartucho, de perdigón grueso o de flecha, en el medio público; e informado convenientemente, resulta que, tanto en las calles de la población como en sus afueras, se vienen dedicando en forma individual o en grupo, numerosos jóvenes, entre ellos niños desde los ocho años de edad, al ejercicio de tiro al blanco con las armas indicadas, sobre perros, aves y otros animales domésticos menores, a la caza de aves y animales salvajes menores, en todo tiempo y lugar, sin estar además autorizados ni ser aptos tales mecanismos para este deporte, habiéndose producido una situación de peligro constante para las personas que ya circulan por los lugares públicos con temor por los accidentes graves repetidos, ocurridos por aquella causa. Y para reducir a sus propios límites y finalidad el uso de tales armas o dispositivos mecánicos y evitar con ello accidentes personales y otros perjuicios, siguiendo el espíritu del Reglamento vigente de Armas y Explosivos, vengo en disponer:

Primero. Queda prohibido, sin causa de excepción, el uso de las denominadas escopetas de salón o dispositivos mecánicos con disparo de flechas o perdigón, así como de cualquier otra arma comprendida en aquel concepto, en las plazas y calles de la población, así como en sus afueras, hasta un límite no inferior a 500 metros desde la línea límite del casco urbano, si no es en lugares y en las condiciones que se señalan en la siguiente disposición. Segundo. Pueden utilizarse aquellas armas de salón exclusivamente para el entrenamiento o distracción, en el ejercicio de tiro al blanco, en locales cerrados o lugares también cerrados o cercados y acondicionados convenientemente, a fin de que los proyectiles disparados no puedan salir al exterior, y por último, en luga-

DEVOLUCION DE FIANZA

Vista la certificación expedida por el arquitecto municipal, don Francisco Fernández-Vega, en relación con las obras del monumento que han sido realizadas a plena satisfacción por el contratista de las mismas, se acuerda la sea devuelta a éste la fianza que a tal fin constituyó, por importe de 5.000 pesetas.

LIQUIDACION AL CONTRATISTA

Adjudicada la obra del monumento al contratista don Angel Rodríguez Herrero, en la cantidad de 158.796 pesetas, de las cuales se le han hecho dos entregas de 50.000 pesetas cada una, la comisión acuerda que se abonen a dicho señor las 58.796 pesetas, restantes, con el remanente que existe en la Caja de Ahorros de 10.536,31 pesetas y la aportación que hayan de realizar las corporaciones provincial y municipal.

EXPRESION DE GRATITUD

Teniendo en cuenta la intensa y delicada labor realizada por el asesor técnico de la comisión, señor Fernández-Vega, quien renuncia a todo honorario que pudiera corresponderle por la labor de planificación, inspección y demás, que en todo momento ha llevado a cabo, la comisión acuerda expresar al señor Fernández-Vega su profunda gratitud por su desinteresada colaboración, contribuyendo de esta manera a que con su prestación personal haya quedado reducido el capítulo de gastos del presupuesto.

NOTIFICACION JUVENIL

De interés para los alumnos del Colegio Menor «Luis Moscardó», de Coca

La Delegación Provincial del Frente de Juventudes nos remite con ruego de publicación la siguiente nota:

Con esta fecha, el delegado provincial se ha dirigido por carta a todos los alumnos del Colegio Menor «Luis Moscardó», de Coca.

Ampliación de plazos para el tercer turno del campamento «Alto de los Leones» de Castilla)

En vista de las numerosas solicitudes recibidas en la Delegación Provincial del Frente de Juventudes para asistir al tercer turno del Campamento Provincial «Alto de los Leones» de Castilla, de San Rafael, se pone en conocimiento de quienes puedan interesar, que han sido ampliados los plazos, quedando abierta nuevamente la inscripción para el citado turno hasta el día 10 de agosto, siempre que las solicitudes tengan para esa fecha cubiertos los requisitos de reconocimiento y vacunación.

Todos los componentes de la macha a Asturias y Galicia en perfecto estado

A primeras horas de la tarde se ha recibido un telegrama en la Delegación Provincial del Frente de Juventudes en el que se comunica que todos los componentes de la marcha a Asturias y Galicia, se encuentran perfectamente y que según el plan previsto, anoche llegaron a Avilés, y esta tarde salían para Ribadeo y Ferrol.

FARMACIAS DE GUARDIA

Para esta noche: Cervantes, 33. Puente, 1 (San Lorenzo). Para mañana: Cronista Lecea, 6. San Francisco, 9.

El Ayuntamiento autoriza a «Garra, S. A.» para instalar un camping en los terrenos contiguos a la piscina Florida

Otros acuerdos de la comisión municipal permanente

Ayer por la tarde celebró sesión la Comisión permanente del Ayuntamiento de la ciudad. Presidió el alcalde señor Sanz Aránguez y asistieron los tenientes de alcalde señores Velasco, García de la Barga, De la Fuente, García Martín e Ibarroño; el secretario, señor Rodríguez López y el interventor, señor López.

SE AUTORIZA LA SUBASTA DE LAS OBRAS DE LA ESTACION DE AFOROS DE GUIJASALBAS EN EL RIO MOROS

El «Boletín Oficial del Estado» número 182, de fecha 31 de julio, publica un decreto del ministerio de Obras Públicas por el que se autoriza a dicho departamento para celebrar la subasta de las obras de estación de aforos de Guijasalbas (Segovia), en el río Moros, por un presupuesto de contrata de 122.989,21 pesetas, que se abonarán en dos anualidades.

RENOVACION DE LICENCIAS DE CAZA PARA LOS MIEMBROS DE LA GUARDIA DE FRANCO

Lugartenencia provincial de la Guardia de Franco.—Se pone en conocimiento de los afiliados a la Guardia de Franco de esta capital y provincia, que tengan que renovar licencias de caza, que el plazo para dicha renovación finaliza el día 28 de los corrientes, no admitiéndose ninguna documentación a este fin pasada dicha fecha.

EN LAS OFICINAS DE CARITAS PUEDEN ADQUIRIRSE CHEQUES PARA LA RIFA DEL «SEAT 600»

El pasado día 25 de julio, como había sido anunciado, se dio por terminado el cante de boletos de la Tómbola diocesana de Caritas por cheques valederos para la rifa final de la misma, en la que será sorteado el atractivo regalo de un automóvil «Seat 600».

Como quiera que pasada dicha fecha, todavía queda en las oficinas de Caritas un determinado número de éstos cheques, debido a que sin duda muchas personas no han guardado los boletos canjeables, se hace público que tales cheques valederos para el sorteo que, como es sabido, tendrá lugar el próximo día 14, en combinación con la lotería nacional, podrán ser adquiridos en dichas oficinas (pabellón episcopal) en las horas de diez a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde, al precio de diez pesetas cada cheque.

Por lo que respecta a los presuntos compradores de la provincia, éstos deberán formular sus pedidos a través de los respectivos curas párrocos, toda vez que ellos ya han recibido instrucciones sobre la manera de cursar estos pedidos.

Dado que la fecha del sorteo está ya relativamente próxima, es de esperar que los que deseen adquirir estos cheques lo hagan a la mayor rapidez, con objeto de que no se produzcan a última hora dificultades de distribución.

PRECIOS DE LAS FRUTAS Y HORTALIZAS PARA LA SEMANA DEL 2 AL 8

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes.—Se hace público para general conocimiento de los mayoristas y detallistas, así como de los consumidores, que los precios máximos incluidos arbitrios municipales, aprobados para la venta de frutas y verduras durante la semana del 2 al 8 de los corrientes, son los que a continuación se relacionan: Manzanas clase selecta, en almácenes, 8 ptas. kilo; al público, 10; manzanas clase corriente, 3,50 y 5,50; peras selectas, 10 y 12; peras otras variedades, 7 y 9; naranjas clase corriente, 5 y 6,50; limones, 7 y 9; patatas, 1,70 y 2; acelgas, 1,55 y 2,30; repollitos, 1,50 y 2,50; cebollas, 2,25 y 3; tomates, 3,25 y 4,50; judías verdes, 5,50 y 7; pimientos, 8,25 y 9,50; guisantes, 3,50 y 5,50.

Estos precios son máximos dentro de cada variedad para las calidades más selectas. El detallista sólo podrá cargar el margen comercial reconocido sobre los gastos de transportes, debidamente justificados. Por tanto, si algún artículo determinado no alcanza al por mayor el precio top que figura para el almacén, esta baja debe repercutir en la venta al público.

CALIFICACION MORAL DE LAS PELICULAS

«Prisionero de su traición» (31 minutos). «El médico de Stalingrado» (105 minutos). «¿Qué familia!» (3-R), 92 minutos.

NEVERAS «TUCAN»

Contado y plazos. Venta exclusiva. Galerías Sra. Columbia.

ANUNCIOS POR PALABRAS

PERDIDA de una escuela de montar, trayecto Fábrica de Loza Azoguejo. Teléfono 2119.

TRABAJO GUADAÑADOR urge para este corte y sucesivos. Carretera de La Granja, 8, Juanita.

SIRVIENTAS ASISTENTA sabiendo cocina. Señor Rivero. Delegación de Hacienda.

ALQUILERES SE alquila un piso en sitio muy céntrico, recientemente reformado, con buenas vistas y muy soleado. Razón, Gestoría Sancho, Colón, 5. Segovia.

VIAJES BILLETES ferrocarril, barco y avión a todos los lugares del mundo. Kilométricos. Viajes Internacional Expreso, plaza Franco, 4. Teléfono 2260.

VENTAS BATERIAS Tudor. Máximo rendimiento. Mejores precios. La Unión, 26-11.

FARA regalos: Regalos Herranz. Regalos de todas clases. Regalos de todos los precios. San Francisco, 6 (casi esquina Azoguejo).

MOTOCICLETAS Sadrian. Motor Hispano Villiers. Accesorios La Unión.

MAQUINAS punto patente italiana, manuales, eléctricas. Últimos modelos. Rematadoras. Bobinadoras. Enseñanza gratuita domicilio. Facilidades. Impepig, Montero, 32, Madrid.

GANADOS

NOVILLA cumplida del primero, vend. Tomás Martín (molinero), Santa María de Nieva.

CHOTO de seis días, vend. Cipriano Duque; Aguilafuente.

TERNEROS. Criadlos (sin leche), con «Papilla lechal». Hijos Abel González, Valladolid.

VACA recién parida del segundo, vend. Doroteo Sanz; Trescasas.

CHOTA holandesa, seis días, vend. Puente Muerte y Vida, 10.

PASTOS RASTROJERA para 200 ó 250 ovejas. Tratar. Jesús Bermejo; Cobos de Segovia.

CINE CERVANTES

Sábado: 8 y 11. Domingo: 5, 8 y 11. «¿QUE FAMILIA!», La película más cómica del cine italiano.

Aldo Fabrizzi. Giovanna Ralli. Autorizada mayores

Cine Las Sirenas

Sábado: 8 y 11. Domingo: 5, 8 y 11. Dos últimos días «PRISIONERO DE SU TRAICION».

Rober Taylor, George Raft, Jane Leigh. Autorizada mayores

Cine VICTORIA

Sábado: 8 y 11. Domingo: 5, 8 y 11. «EL MEDICO DE STALINGRADO».

O. E. Hasse, Eva Bartok. Autorizada

Jardín Las Vegas

Sábado: 11 noche. Domingo: 7 tarde. GRAN BAILE. Orquesta «Las Vegas». Maestro Arteaga.

SIN PROGRESO ALGUNO EN GINEBRA, PERO CON ESPERANZA

Posible visita de Kruschef a los EE. UU.

Ginebra, 31.—Parece que los ministros de Asuntos Exteriores de los cuatro grandes no han realizado progreso alguno en el «té de trabajo» ofrecido por Gromyko...

Cinco días perdido en el Gran Cañón de Arizona

Savannah (Georgia), 31.—Ha sido hallado con vida y en «bastante buen estado de salud» el joven de 16 años que se perdió en unión de otros dos compañeros...

Invasión de caracoles en las riberas del GENIL

Puente Genil (Córdoba), 31.—En el presente año se vienen recogiendo gran cantidad de caracoles en esta comarca. Los animales inundan todos los terrenos...

RAMON RAMOS DE NOVIA y toda clase de adornos. Teléfono 33-35. Victoria, 5 Segovia

NOGAT RATICIDA DE ACCION RAPIDA. EL TERROR DE LAS RATAS. LA SENTENCIA A SU MALDAD.

Con el matarratas NOGAT en polvo y pasta fosforada, exterminará rápidamente y sin molestias...

Grandes rebajas

VENGA VEA COMPRE Y AHORRE. Cortes sábana camera (rosete) (2,50 m.) 50 pts. camera grande 60 pts. EXTRA camera 75 pts. camera grande 85 pts. matrimonio 95 pts. curado PAN camera grande 85 pts. matrimonio 100 pts.

Restos de mantas matrimonio a mitad de su precio. Nuevos y variados lotes de RETALES. Casa Fermin

5.400.000 dólares para obras en la base aeronaval de ROTA

Washington, 31.—El Congreso ha aprobado un proyecto de ley en virtud del cual se concede autorización para construcciones militares...

Los Príncipes de Lieja «apurán la delicia» en Mallorca

Palma de Mallorca, 1.—Los príncipes de Lieja «apurán la delicia»—son palabras suyas—de sus últimos días de estancia en Mallorca...

Participación de los trabajadores de la confección, vestido y tocado, en los resultados económicos de las empresas

Madrid, 31.—El Ministerio de Trabajo publica hoy una orden por la que se dispone a petición del Sindicato Nacional Textil vistas las circunstancias que concurren en las actividades de la confección...

El ministro de O. Públicas visita diversas obras en Burgos

Burgos, 31.—El ministro de Obras Públicas, general Vigón, acompañado del director general de Carreteras, ha efectuado diversas visitas. Primero se dirigió a la nueva avenida de la ciudad...

Guía médica Odontólogos y Clínicas. JESUS H. CANO Médico oculista. Médico forense y oftalmólogo del Estado...

M. HERRERO MARTIN Especialista en niños. Rayos X. Consulta de 12 a 1 y de 4 a 6 Plaza del Corpus, 7, pral. B. Teléfono 18-41. Segovia

DR. LUIS PEREZ CASANOVA Partos y enfermedades de la mujer. Rayos X. Plaza del Corpus, 2, 2.º. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 6. Telf. 15-30

DOCTOR R. S. TEMINO De la Obra «18 de Julio» Nariz, Garganta y Oído. Consulta diaria de 2 a 3 y de 6 a 7 Colón, 5. Teléfono 26-09

B. BARAHONA Médico-oculista. Diplomado del Instituto Oftálmico Nacional. Consulta diaria: de 11 a 1 y de 4 a 6 Plaza de los Huertos, 2. - Tel. 17-46

PAULO GIL MUÑOZ Aparato digestivo. Rayos X. Horas de Consulta: De 12 a 2 Plaza de la Merced, 5. Teléfono 18-08

JOSE M.ª VINUESA Odontólogo. Rayos X. Consulta diaria: de 11 a 2 y de 5 a 7 Corpus, 7. Teléfono 14-39

Aparece en el interior de una cisterna, en Tarrasa, el cadáver de un anciano de 81 años

Tarrasa, 31.—Un cadáver en estado de descomposición ha sido hallado en el interior de una cisterna existente dentro de una barraca de las afueras de la barriada de «La Mauriana»...

Resultó gravemente herido, sin que se conozcan hasta el momento los hechos que acarrearán el suceso

Bilbao, 31.—En su domicilio de la calle Jado, de Erandio, Jesús Masa Alonso, natural de Dueñas (Palencia), resultó con una herida penetrante en el epigastrio, con perforación de estómago, de pronóstico grave...

Dois hermanos perecen ahogados en Vitoria

Vitoria, 31.—Los hermanos Antonio y Pedro Ferrero, de 12 y 13 años de edad, respectivamente, han perecido ahogados hoy cuando se bañaban con otros muchachos en la presa de Abechuco...

Dois muertos y varios heridos, en un accidente de automóvil

Vitoria, 31.—Entre los pueblos de Azaceta y Virgala se produjo un accidente de automóvil que costó la vida al conductor, saliendo su acompañante con algunas heridas...

De nuevo las intoxicaciones

Ciudad Real, 31.—En la finca «El Peñón», del término de Campo de Criptana, propiedad de José Bayllo Manso, la familia del mayoral, llamado Patricio Pradillo Olivares, sufrió una fuerte intoxicación...

EXCELENTE OPORTUNIDAD

De obtener fuertes ingresos ofrécese a personas activas, buena presentación y bien relacionadas, dedicando todo o parte de su tiempo en gestiones de venta de nuestras grandes ediciones y obras en exclusiva...

PRIMER ANIVERSARIO DEL NIÑO Pompeyo de Diego Martín Que falleció en Fuenterrebollo el 4 de agosto de 1958 a los once años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Túnez e Irak no asistirán a la Conferencia de la Liga Árabe

El Cairo, 1.—La Secretaría de la Liga Árabe ha invitado formalmente a los diez miembros de la Liga a asistir a la Conferencia de ministros de Asuntos Exteriores que se inaugurará próximamente en Casablanca...

Varias leyes aprobadas por las Cortes, en el «Boletín Oficial del Estado»

Madrid, 1.—En el «Boletín Oficial del Estado» se publicó ayer el texto de las leyes aprobadas por las Cortes que a continuación se indican: Ley sobre compilación del Derecho Civil...

SEPA Vd. perder el tiempo. Adivinanza. Número 1.356: Sin pecar soy castigado, somos de una condición la mujer y yo cuidado; a mí el andar es loado y en ella está mi opinión.

La Unesco estudia la mejora de la Prensa, Radio, Cine y TV en el Sureste asiático. París, 31.—La organización educacional científica y cultural de las Naciones Unidas (Unesco) ha anunciado la convocatoria de una reunión de 25 Estados miembros en Bangkok el año próximo...

El régimen comunista de Kerala, disuelto. Nueva Delhi, 31.—El presidente de la India, Prasad, ha hecho pública una proclamación por la que el Estado de Kerala pasa a depender directamente de la presidencia, quedando, por lo tanto, disuelto el régimen comunista en aquel Estado.

CRUCIGRAMA 2.007. Per J. P. B. HORIZONTALES: 1. Hierba papaverácea de flores purpúreas. 2. Trampa, embuste. 3. Voz militar. Nota musical. Prefijo. 4. Prové. Criba grande. 5. Región de la antigua Grecia. 6. Símbolo químico del sodio. Interjección. 7. Cierta juego. Engañada, preocupada. 8. Siglas comerciales. (Al revés) Repetido: familiar, Isla del mar Egeo. 9. Babosas. 10. Uniese dos escudos bajo un mismo timbre o corona.

CRUCIGRAMA 2.007. Per J. P. B. VERTICALES: 1. Agrios. 2. Culebra africana de color gris con manchas negras. Ensenada. 3. Cuna de Abraham. Río de Noruega. Cifra romana. 4. Cofre de cuero. Dueño. 5. Nombre de mujer. (Al revés) Pasé la lengua. 6. Deidad egipcia. (Al revés) chillada. Negación. 7. Máquinas antiguas de guerra que disparaban piedras muy grandes. 8. Aspero y picante. (Al revés) Demostrativo (pl.). 9. Esclavos de los fidedemonios. Solución al crucigrama número 2.006. HORIZONTALES: 1. Somalia. 2. Irene. 3. Al. Le. Ana. 4. Calé. Acón. 5. Anata. 6. Na. 6T. 7. Tia. Enaña. 8. As. Er. Ras. 9. Láminas. 10. amedana. VERTICALES: 1. Acrata. 2. Sila. Isla. 3. oR. Lana. aM. 4. Melena. Eme. 5. Ane. érid. 6. Le. Atún. Na. 7. Acatarán. 8. Arno. Nasa. 9. Anidas.





# Agricultura y Ganadería

## CONTINUA PARALIZADO EL MERCADO DE LOS PIENSOS DE SEGOVIA

Poco podemos añadir hoy a lo señalado la semana pasada sobre el mercado de piensos de nuestra ciudad. Muy poquita gente: tal es el dictamen en lo relativo a la asistencia de personal, que continúa absorbido por completo por las faenas de la recolección—y menos mal que parece haberse alejado el fantasma de las tormentas—. Por lo que respecta al movimiento operativo, habremos de decir que sigue imperando la tónica de paralización, con precios sostenidos, es decir, de 23 duros para la cebada y de 40 para las algarobas.

## Ostensible aumento de la producción de carne de ave

La IV Feria Internacional del Campo hizo escuela en un aspecto de las explotaciones avícolas, aspecto por demás interesante. Nos referimos a las instalaciones de aquel certamen en las cuales por primera vez se ha dado prueba fehaciente del impulso recibido por la crianza de aves para carne.

## Continúa en pie el problema de la lana

Sigue en pie el problema de la lana, pues los 70 millones de pesetas que el Sindicato anticipa a los futuros vendedores, a razón de 35 pesetas por kilogramo de méina y a 30 por el de entrefina, no alcanzan a paliar el problema de los millones de kilogramos que necesitan «venta», pues este auxilio no es sino un respiro transitorio.

## CALENDARIO de funcionamiento de los almacenes del S. N. T. para el mes de Agosto

- Jefatura Provincial del Servicio Nacional del Trigo.—Se pone en conocimiento de los agricultores y adjudicatarios de los productos de este Servicio Nacional del Trigo que los almacenes y sub-almacenes dependientes de esta Jefatura, permanecerán abiertos los días que a continuación se señalan:
- Ayllón: Diario, excepto el 18 y 25.
- Riada: El 18 y 25.
- Bociguillas: Diario, excepto el 14 y 28.
- Honrubia de la Cuesta: El 14 y 28.
- Campo de San Pedro: Diario.
- Cantalejo: Diario.
- Cuellar: Diario.
- Fuentepeñate: Miércoles a sábado.
- Aguilante: Lunes y martes.
- Hontalbilla: Miércoles a sábado.
- Olebrada: Lunes y martes.
- Nava de la Asunción: Diario, excepto los días 7, 14, 21, 22, 28 y 29.
- Fuente de Santa Cruz: 7, 14, 21, 22, 28 y 29.
- Ortigosa de Peaña (Recepción): Diario.
- Ortigosa de Peaña (Selección): Diario.
- Sacramenia: Diario, excepto el 14 y 28.
- Cuevas de Provanco: El 14 y 28.
- Sambcal: Diario, excepto el 14 y 28.
- Coca: El 14 y 28.
- San Cristóbal de la Vega: Lunes a jueves.
- Martin Muñoz de las Posadas: Viernes y sábado.
- Sangarcía: Lunes a jueves y sábado.
- Munpedro: Viernes.
- Sepúlveda: Diario, excepto el 11 y 25.
- La Velilla: El 11 y 25.
- Segovia: Diario.
- Teja: Diario.
- Turégano: Diario.
- Villacastin: Diario.
- Yanguas de Eresma: Miércoles a sábado.
- Cantimpalos: Martes.
- Carbenero el Mayor: Lunes.

## Veinte millones de hectáreas sufren en España los efectos de la erosión

En algunas comarcas, las pérdidas de tierra se elevan a 200 toneladas por hectárea y año

## Durante el último trienio, las brigadas de conservación del suelo estudiaron y conservaron unas 250.000

Madrid. (Por Enrique Torres, Servicio especial de crónicas de la Agencia Logos).—Todos los años, el agua y el viento, el frío y el calor, los animales y el hombre, hacen que el suelo de España pierda tierra en cantidades casi fabulosas, a causa de la erosión. En unos veinte millones de hectáreas de nuestra superficie nacional, esta pérdida es, como mínimo, de doce toneladas por hectárea, que vienen a representar una capa de ocho décimas de milímetro de espesor. Y comarcas hay en las que puede decirse que en una parte considerable de nuestro territorio el problema reviste caracteres de suma gravedad.

## LA TIERRA PIERDE DEFENSAS

A la acción erosiva del agua y del viento, que producen estas disgregaciones y arrastres y a la del frío y el calor que la complementan, coopera el hombre quien, con el laboreo inadecuado de las tierras, la falta de cultivos forrajeros en las alternativas, el estado de agotamiento a que deja llegar el suelo, privándole de fertilizantes, las quemadas que hace de rastrojos y de hierbas, las rotaciones excesivas, las parcelaciones irracionales, la deforestación, y el pastoreo abusivo de su ganado, ya restándole a la tierra sus defensas, de las que tan necesitada está en un país como el nuestro, donde las máximas y las mínimas termométricas son tan extremas, el sol tan abrasador, el viento tan constante en algunas zonas, las heladas tan frecuentes, los deshielos tan rápidos, las lluvias tan torrenciales y las grandes avenidas tan catastróficas.

Basta escoger, al azar, la colección de periódicos de cualquier año, para encontrar bien pronto un balance significativo: pueblos inundados, vías de comunicación interrumpidas, embalses inutilizados por atterramientos. Aunque junto a estas noticias quedarán silenciadas otras que sólo recogerá la estadística agrológica: las relativas a la desfertilización de las tierras de cultivo por el transporte o arrastre de sus capas superiores, en virtud de la acción erosiva, continua e implacable.

## Lucha organizada

Esto explica la atención dedicada por el Ministerio de Agricultura a la lucha contra la erosión y a la defensa y conservación del suelo, por un lado, mediante la regulación hidrológica-forestal y, por otro, mediante el empleo de una técnica de corrección de la erosión en los suelos agrícolas o forestales.

Destacan en el primero de estos órdenes, y aparte de la conservación de las masas forestales existentes y de las obras de corrección de la erosión en profundidad (empalizadas, diques, albarradas, etc.), las tareas de repoblación forestal emprendidas por el Patrimonio Forestal del Estado, la Dirección General de Montes y las Corporaciones locales, sobre más de 1.200.000 hectáreas, que se llevan a cabo en estos últimos años a ritmo creciente, y de las que una gran parte, tienen carácter hidrológico-forestal.

En cuanto al segundo, conviene señalar la creación y mejora de los pastizales y pastaderos leñosos, ya que la vegetación herbácea es un medio

simple y rápido para asegurar la restauración del suelo y su conservación y la descomposición de los restos vegetales favorecen el aumento de la materia orgánica y la formación del humus o mantillo; el cultivo

por curvas a nivel u horizontales y en fajas; la formación de barreras vegetales de contención, terrazas de absorción y de drenaje y balñes y la ordenación de los cultivos en alternativa.

## Balance de una labor

Una idea de la labor estatal llevada a cabo en este vastísimo campo, la dan, por ejemplo, las cifras de estos últimos tres años. Las trece brigadas que en Córdoba, Jaén, Granada, Huelva, Cádiz, Murcia, Zaragoza, Valladolid, Vizcaya y Valencia, actúan sobre las zonas más afectadas, estudiaron la conservación en 166.454 hectáreas y procedieron a la misma en 72.340, con la particularidad de que esta tarea ha ido aumentando en intensidad de un año para otro. Así, mientras en el año 1956, se estudiaron 49.710 hectáreas y fueron conservadas 19.463, en 1957, se pasó a 58.406 y 19.621, y, en 1958, a 58.338 y 33.262, respectivamente. La provincia de Granada, con más de 20.000 hectáreas conservadas, figura a la cabeza, seguida de Jaén, con más de 15.000, y de Madrid, Toledo, Ciudad Real, Córdoba y Valladolid, con más de 10.000.

A fin de cuentas, será responsable el hombre, en una gran parte. Esa parte que depende de la voluntad de evitarlo.

## Rápido agostamiento de los pastos

Los calores excesivos de la última quincena de julio han anticipado algo el período normal de agostamiento de los pastos, obligando a dirigirse a los ganados bien a zonas más frescas, especialmente el lanar y el vacuno, o a utilizar como recurso fundamental las rastrojeras.

## NO HAY NOVEDAD EN LOS NARANJOS Y LIMONEROS

### La cosecha se calcula en 1.800.000 toneladas

Han circulado por ahí rumores, que incluso han sido recogidos por alguna publicación, sobre supuesta caída de fruto en zonas naranjeras de Levante. Nos apresuramos a restar fundamento a esa especie. A última hora hemos cambiado impresiones con nuestros servicios especiales en aquella región y lo mismo Valencia que Castellón nos han asegurado que no se ha producido novedad alguna.

El arbolado sigue presentando un aspecto encantador, por lo que hasta el momento presente no se ha cernido ningún nubarrón sobre las perspectivas de gran cosecha, que ya hemos calculado en 1.800.000 toneladas, es decir, aproximadamente 500.000 más que el volumen de la de 1958-59, que nos ha dejado las siguientes cifras consideradas realmente como definitivas, salvo el incremento que puedan registrar por los envíos (que continúan) de limones:

### MANZANAS Y PERAS

No olvidemos que el año pasado empezó nuestra campaña de exportación de agrios con una plétera de manzanas y peras en algunos de los países consumidores de aquellos, circunstancia que desde el principio influyó en las transacciones con nuestros exportadores. Debemos señalar al respecto que en la V Conferencia Frutera de la Mancomunidad Británica, celebrada a mediados de Junio en Londres, se expresó general preocupación por la que se espera sea este año superproducción mundial de peras y manzanas.

## La producción de agrios en países mediterráneos

No perdamos de vista la evolución de la cosecha de naranjas en los demás países de la cuenca del mediterráneo. Al fin y al cabo de ellos surgió—Marruecos, Argelia, Israel—, la más dura competencia con que hasta ahora había tenido que enfrentarse España; competencia planteada a base de insólitas primas oficiales que al parecer no podrían sostenerse en el futuro. Pues bien; al parecer, en Argelia se produjo caída de fruto durante el mes de junio, caída que ha disminuido en el mes en curso, en tanto la situación es buena en los huertos marroquíes.

## HACIA UNA COSECHA RECORD DE AZUCAR

Han fallado plenamente los cálculos de los que pronosticaban para este año una reducción de la superficie remolachera como consecuencia de no haber sido revisados los precios que rigieron en la campaña anterior. En su día dijimos con entera franqueza que tal previsión nos parecía errónea, porque incluso manteniéndose aquella cotización el cultivo remolachero seguía prestándose como uno de los más rentables.

Hacia qué otro cultivo podrían los remolacheros derivar superficie con probabilidades de mejorar el índice de valor? No lo veíamos por parte alguna. Y hé aquí, que en el momento en que ha comenzado la saca de remolacha en Andalucía, con buen rendimiento en cantidad y calidad—cantidad y calidad que superan a las del año pasado—, siguen afianzándose las impresiones de que vamos a lograr la zafra récord de quinientas mil toneladas—incluida la producción de caña—con la que ni siquiera soñaban los que alborotaron el cotar en el período preinicial de la campaña.

Buena noticia para nuestra pujante industria azucarera, y para la economía agrícola; y por supuesto para la economía y para el consumo nacionales. No es presumible que se produzcan ya graves trastornos de orden vegetativo, ni por lo que se refiere al riego, que en todas partes parece asegurado, incluso en lo que concierne a fuerza elevadora por cuanto no son de temer colapsos en el suministro de energía eléctrica dada la singular altura que ha alcanzado, en pleno verano, nuestra reserva hidráulica. En que aspecto las motrices elevadoras podrán funcionar sin tasa, contrariamente a lo que ocurrió en campañas pasadas.

## OLVIDE SU HERNIA

conteniéndola con el aparato automático RAMOS, el preferible por su incomparable suavidad, mínimo peso y sin tirantes ni adicionales molestias. Corsés, aparatos para descenso de estómago, parálisis infantil, etc. Todo a medida. Visita en SEGOVIA, el día 6 de agosto en el CONSULTORIO del DOCTOR SANTOS TEMISO, calle de Colón, 5, y todos los meses el primer jueves de cada mes. Horas de 11 a 2.

GABINETE ORTOPEDICO DE EDUARDO RAMOS, calle de Cervantes, 4, MADRID. (C. S. 13.342).

### Motores especiales para aventadoras.

### Motores Diesel, gasolina y eléctricos de las mejores marcas y de todas las potencias.

### Remolques y carros agrícolas.

### Trilladoras de varios tamaños.

### MAQUINARIA AGRICOLA ROMAN SACRISTAN

San Francisco, 23. T.º 23-47

### Esta es... su olla!

Como es la preferida del 80% de las mujeres francesas, que cocinan con ollas a presión.

Rápida Económica Perfecta

SEB-MAGEFESA

JAMAS PUEDE EXPLOTAR!

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia sobre los no solicitados.

## GANADEROS

Combata el raquitismo y la baja producción. Proporcione a sus ganados cuanto necesitan para su desarrollo y producción.

Piensos complementarios BIONA, bajo control y garantía BIOTER.

BIONA ROJA para cerdos. Con dos kilos de pienso un kilo de carne en la primera edad, y en la ceba, necesitará pienso de 3,5 para hacer un kilo de carne.

BIONA BLANCA, para terneros y vacas. Aumento de la producción de leche, mejora del estado sanitario, sorprendente desarrollo en los terneros; ahorro considerable de piensos. Mucho más barato y más eficaz que las algarobas y otros cereales.

EXCLUSIVA DE VENTA:

### ALMACENES FERNANDEZ

San Facundo, 1. Plaza los Huertos (frente a Correos). Teléfono 2607

Hacemos envíos a la provincia. Visítenos o pida información por carta.

ULTRALAS

## 50 pesetas mensuales abonarán los trabajadores del campo como cuota a la Mutualidad Agraria

En ella se comprenden todas las que satisfacen actualmente por seguros sociales

### El empresario abonará el 5 por 100 sobre una base equivalente al líquido imponible que tenga señalado a efectos de contribución

Madrid, 1.—La cuota de empresarios y trabajadores para sostenimiento de la Mutualidad Nacional de Previsión Agraria creada por decreto de 23 de abril del año actual se fija en los siguientes términos:

## Cuotas

A) Los trabajadores del campo abonarán a la Mutualidad cincuenta pesetas mensuales, en cuya cantidad quedarán comprendidas todas las cuotas que actualmente satisfacen por seguros sociales en el campo. Su recaudación se realizará por la Mutualidad con arreglo a las normas que se establezcan en sus estatutos orgánicos.

B) La cuota en concepto de empresario para dicha mutualidad consistirá en una cuota mensual de cinco por ciento sobre una base imponible equivalente a la cantidad señalada para cada empresario en concepto de líquido imponible a efectos de contribución por riqueza rústica durante el ejercicio económico de 1958-59.

Dicha base se considera de carácter provisional hasta tanto que los ministerios de Hacienda, Trabajo y Agricultura lleguen, en virtud de los oportunos estudios, a la determinación de otra clase distinta de tributación que se acople lo más exactamente posible a la importancia económica de cada empresario.

## Occidente no tiene más posibilidades de maniobras en Ginebra

### Según opina el alcalde del Berlín Occidental

Bonn, 1.—El alcalde de Berlín occidental, Willy Brandt, ha declarado en una entrevista de Prensa publicada hoy que «no cree que el Occidente tenga más posibilidades de maniobrar, por ahora», en las negociaciones de Ginebra.—Efe.

## Los topos han secado dieciocho algarrobos en MURCIA

Murcia, 1.—En una zona campesina de la Horticueta una bandada de topos ha secado 18 algarrobos de unos cinco años de edad. Este hecho es la primera vez que se registra, a decir de los campesinos. También atacan los cultivos de alfalfa, que se comen, y, como excavan la tierra formando largas galerías subterráneas, cuando el agua pasa para regar los cultivos, los topos se refugian en el extremo opuesto que está a mayor altura, evitando así perecer ahogados.

## Disminuye el agua embalsada

Madrid, 1.—En 260 millones de metros cúbicos ha disminuido el volumen de agua embalsada en relación con el 24 de julio, mientras la reserva de energía eléctrica descendió en 83 millones de kilovatios hora con respecto al mismo día.

En la actualidad hay embalsados 70.057 millones de metros cúbicos de agua, lo que equivale a una diferencia en más de 2.455 millones en relación a la misma fecha del año anterior.

La producción hidroeléctrica desde el día primero del año actual hasta el 26 de julio ha sido de 7.355,8 millones de kilovatios-hora que, comparada con la del mismo tiempo del año anterior, que fue de 6.172,1 millones de kilovatios-hora, representa una diferencia en más de 1.837,7 equivalente a un aumento del 19,9 por ciento.—Cifra.

## RECAUDACION

La recaudación de la cuota de empresario se efectuará por la hacienda pública, previo concierto con la Mutualidad.

El decreto fija en su artículo segundo: «Los propietarios que tengan fincas cedidas en arrendamiento, aparcería o sistema análogo, podrán repercutir el importe de sus cuotas totales o parcialmente en los llevadores de las mismas».

En el tercer artículo se señalan las empresas o corporaciones comprendidas dentro de concepto de «empresarios agrícolas o explotaciones agropecuarias» que no estén sujetas al pago de contribución rústica o pecuaria, abonarán mensualmente una cuota de cien pesetas por cada uno de sus trabajadores inscritos en el Censo Laboral Agrícola. Esta cuota será liquidada directamente por la Mutualidad.

En las disposiciones transitorias se hace constar que para conseguir la más exacta determinación posible de los costes de los servicios de seguridad agraria y lograr la máxima utilización de los ya existentes en el campo, previa su coordinación con los que sea preciso crear, se llevarán a cabo por el Ministerio de la Gobernación y de Trabajo, a través de las direcciones generales en Sanidad y Previsión Social, los estudios de confección de un plan de coordinación de los servicios de la sanidad pública en el campo con los existentes o que se creen para las prestaciones sanitarias de los distintos seguros en el agro.

Los trabajos y consecuentes normas que se dicten en cumplimiento de la disposición transitoria anterior deberán terminarse antes de comenzar la exigencia de las cuotas, de tal suerte que coincidan el pago de éstas y el percibo por los beneficiarios de las distintas prestaciones.

Dichos trabajos y normas deberán terminarse en el plazo más breve posible, y siempre antes de primero de abril de 1960, en cuya fecha habrán de funcionar plenamente la Mutualidad, tanto en sus ingresos como en sus prestaciones.—Cifra.

## Importantes daños causó el huracán en Tornos (Teruel)

### La cosecha, ya segada, quedó esparcida por las tierras

Teruel, 1.—El huracán que azotó el pueblo de Tornos produjo la muerte de una joven de veinte años y grandes pérdidas materiales. La totalidad de los campos se hallaban segados y las gavillas fueron arrasadas por la violencia del viento, deshaciéndose totalmente y formando verdaderos montones de paja en los lugares de resguardo, mientras el grano se perdió en casi su totalidad entre los campos.

El problema agrícola es importante puesto que además de haberse perdido la producción de este año, que era muy buena, las semillas de trigo, centeno, cebada, etc., han quedado mezcladas con la tierra, lo que el año próximo producirá un quebranto notable en las calidades de lo que se siembra.

En el casco urbano del pueblo, la parte alta de la torre de la iglesia se derrumbó y cayó sobre el tejado del templo, produciendo daños de mucha consideración.

El viento destruyó también totalmente el lavadero público, donde se hallaban varias mujeres. Una joven de 20 años, cuyo nombre se desconoce todavía, pereció aplastada por los escombros, y otras varias resultaron heridas de alguna consideración.

Las máquinas agrícolas, segadoras, aventadoras, etc., también resultaron dañadas por el ventarrón, habiéndose recogido algunas con importantes averías, a unos 20 metros de distancia de donde se hallaban.

Chopos de más de un metro de diámetro fueron arrancados de cuajo así como otros muchos árboles frutales.

El gobernador civil, con el presidente de la Diputación, señor Fuentes, que es natural de Tornos, recorrieron toda la zona afectada y cambiaron impresiones con las autoridades locales y miembros de la Hermandad de Labradores y Ganaderos para remediar en lo posible la situación.—Cifra.

## Es el mismo aumento para todas las mercancías, el de las tarifas de transportes de la R. E. N. F. E.

### Aunque afectará más a las que no tuvieron anteriores subidas

Madrid, 1.—Todas las tarifas del transporte de mercancías por la Renfe sufrirán el mismo aumento, aunque resultan más afectadas las que no experimentaron aumentos anteriormente. Las tarifas entrarán en vigor en el día de hoy.

## Aumenta al doble la radiactividad en la leche de las vacas en Basilea

Basilea, 1.—La radiactividad existente en la leche procedente de las vacas de la zona de Basilea ha aumentado al doble durante el pasado año, según informa un portavoz de la Oficina local de control, pero añadió que el grado de radioactividad no se considera todavía peligroso para la salud humana.—Efe.

## V Convención Mundial contra las Bombas Atómicas y de Hidrógeno en Hiroshima

Tokio, 1.—Se ha iniciado hoy en Hiroshima, la reunión preliminar de la V Convención mundial contra las bombas atómicas y de hidrógeno. La Convención comenzará el martes esperándose que asistan a ella 95 delegados extranjeros procedentes de 28 países.—Efe.

## EE. UU. proyecta enviar un sismógrafo a la Luna

En un plazo de 5 ó 6 años, para averiguar la composición del gas que rodea al satélite

Washington, 1.—La Oficina Federal del Espacio ha revelado hoy un proyecto para enviar a la luna un sismógrafo, en un plazo de cinco o seis años, con el fin de averiguar la composición y estado de las partículas de gas que rodean a la luna.—Efe.

## Parece que el Gobierno de Laos apelará próximamente al Consejo de Seguridad de la O. N. U.

La situación no ha cambiado desde ayer

### Más de 1.200 rebeldes rojos operan en las zonas fronterizas

Londres, 1.—Las últimas informaciones llegadas a Londres desde Laos indican que la situación apenas ha cambiado desde ayer. Se espera, sin embargo, que el Gobierno laotiano apele próximamente al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, medida esta que sería bien recibida en Londres.

Más de mil doscientos rebeldes pro-comunistas están operando en las zonas fronterizas de Laos con el Vietnam del Norte y la China roja, lo que muy bien puede considerarse como una rebelión en gran escala. El Gobierno laotiano ha asegurado que se trata de nuevos elementos armados, equipados y organizados por los comunistas del Vietnam del Norte.

Por otra parte, informaciones oficiales llegadas también a la capital británica confirman que el príncipe Souphanouvong, dirigente del partido izquierdista «Neo Lao Kaksat», ha sido detenido con el Gobierno de Laos juntamente con otros dirigentes procomunistas. Todos ellos han sido acusados de delitos contra la seguridad interna y externa del Estado. Solamente uno de los dirigentes buscados ha podido escapar: el coronel Kaysone, que fue comandante en jefe de las fuerzas del Pathet Laos en 1953 contra los franceses, creyéndose que actualmente se encuentra con una de las bandas rebeldes.—Efe.

## El príncipe Souphanouvong, detenido por el Gobierno de Laos

Hóngkong, 1.—La agencia de noticias de la China roja «Nueva China» afirma que el príncipe Souphanouvong, dirigente del partido izquierdista «Neo Lao Kaksat», de Laos, ha sido detenido por el Gobierno, conjuntamente con otros jefes del mismo grupo político.

Como es sabido, durante la actual semana se han producido importantes choques armados en el norte de Laos entre las fuerzas del Gobierno y miembros del procomunista «Pathet Laos», apoyados al parecer por las autoridades rojas del Vietnam del Norte.—Efe.

## EL TIEMPO

### Bueno en general

Madrid, 1.—El Servicio Meteorológico nacional informa que desparecerá casi totalmente la inestabilidad, salvo en algún punto del sureste donde había alguna tormenta de madrugada.

## LOS CATEDRATICOS de Universidad podrán acogerse a un régimen de dedicación exclusiva a la Universidad

Madrid, 1.—Los catedráticos numerarios de la Universidad Española podrán acogerse a un régimen de dedicación exclusiva a la Universidad, según decreto del Ministerio de Educación Nacional que ha publicado el «Boletín Oficial del Estado». Las condiciones de los acogidos a este régimen y sus obligaciones y derechos se establecerán mediante compromiso del interesado ante el Ministerio de Educación Nacional.

Las órdenes aprobatorias de las respectivas situaciones de dedicación exclusiva y la determinación en ellas del contenido concreto de la situación tendrán carácter discrecional. La dedicación exclusiva es incompatible con el hecho de pertenecer a otro escalafón en situación activa, o en el ejercicio de una profesión libre y cualquiera otra actividad. Los acogidos a este régimen gozarán de una gratificación y de derechos subvencionales especiales.

Asimismo se crea en el citado Ministerio una Junta para el fomento de la dedicación exclusiva a la Universidad. Estará integrada por el director general de Enseñanza Universitaria, en calidad de presidente, y por cuatro vocales—catedráticos numerarios—nominados por orden ministerial.

Estos no podrán acogerse al régimen aludido mientras desempeñen el cargo en la Junta.—Cifra.

## Cruzó el Atlántico en una balsa, en cincuenta días

Bridgetown, 1.—Débil, cansado y hambriento, el francés René Lescombe ha llegado a la costa oriental de Barbados después de cruzar el Atlántico, desde Las Palmas, a bordo de una balsa en cincuenta días.

Este ha sido su tercer intento de cruzar el Atlántico, que esta vez, ha coronado con éxito.

Las dos veces anteriores fracasó en la empresa.—Efe.

## Sanz Orrio presidió una reunión para tratar de temas del departamento

Madrid, 1.—Bajo la presidencia del ministro de Trabajo, señor Sanz Orrio, se ha celebrado una reunión a la que asistieron el subsecretario, señor García y los directores generales del Departamento; presidentes y directores de los institutos Nacional de Previsión, Social de la Marina y Español de Emigración, así como el del Servicio de Montepíos y Mutualidades Laborales, actuando de secretario el oficial mayor.

En el transcurso de la reunión, que duró varias horas, informaron los vocales y se tomaron importantes acuerdos sobre las tareas inmediatas que habrán de llevarse a cabo en materias propias del Departamento, y especialmente sobre las de empleo, emigración y seguros sociales.—Cifra.

## Otra vez las cabañuelas

Murcia, 1.—Comenzaron hoy las cabañuelas, a las que los campesinos conceden mucha importancia.

Al decir de varios de éstos, las de este año prometen ser buenas ya que ayer, último día de julio, comenzó a llover y soplar viento del este por lo que se confía que para septiembre lleguen las primeras lluvias y comiencen las faenas de siembra de cereales, encontrándose ya todas las tierras sembradas.—Cifra.

## 14 películas seleccionadas de las 132 presentadas al Festival de Venecia

Venecia, 1.—El Comité de selección del XX Festival de Cine de Venecia ha seleccionado los 14 mejores películas de entre las 132 presentadas por casi todos los países del mundo. Estos 14 «films» serán proyectados durante el Festival.

Las películas seleccionadas son: «Un duende tour» (francesa), por Claude Chabrol; «Almatlan Assi» (húngara), por Félix Marjássy; «Anatomy of murder» (norteamericana), por Otto Preminger; «Annik» (sueca), por Ingmar Bergman; «Enjo» (japonesa), por Kenji Mizoguchi; «Esterina» (italiana), por Franco Zeffirelli; «Hunde woll ihr ewig leben» (de Alemania occidental), por Hans-Jürgen Pohmann; «Il generale della Rovere» (italiana), por Roberto Rossellini; «La grande guerra» (italiana), por Mario Monicelli; «La nuit des lions» (francesa), por Robert Bresson; «Pociag» (polaca), por Jerzy Sem; «Kawaler Wicz» (soviética), por Kowalewicz; «Sonda» (española), por Juan Antonio Bardem; «Vtvoyk» (rusa), por Rosantsev; «The boy and the bridge» (inglesa), por Kevin McClory.—Efe.